

Preios de suscripción

CAPITAL, Año 1 pes. 10 c. PROVINCIA, Trimestre 4 pes. 15 c. Semestre 7 pes. 30 c. Anual 14 pes. 60 c.

EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción: Dirección, Redacción, Administración, MAYOR PRAL., 70

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Panecillos de San Antón

Como en años anteriores se venden en la Panadería Franca y en la calle Mayor núm. 115, a 2 pt s. kilo.



Gafas y lentes

Últimos modelos de París y sistemas americanos adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completó surtido en cristales correctores, de la presbicia, miopía, hipermetropía y operados de cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de doctores oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA, óptico.—Mayor pral., 80, Óptica y Platería.

IBANEZ, DENTISTA

Con el fin de atender a su distinguida como numerosas clientela, ha traído un inteligente como habil Odontólogo, que en unión del señor Ibanez, ya reputado de su enfermedad, seguirán recibiendo consulta en este acreditado Gabinete Odontológico, que cuenta con 30 años de existencia y últimamente reformado con los refinamientos del arte dental.

Horas de consulta, de 9 a 5.

MAYOR PRAL., 35, PALENCIA

Cuesta Ceinos

Médico dentista

Mayor pral., 94.—De 11 a 1 y de 3 a 5. Consulta gratuita martes, jueves y sábados. En la Sala de Socorro de 9 y media a 10 y media.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

securan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Legítiman los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 22, MADRID

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta diaria de enfermedades de la Matriz y de las Vías urinarias

De 12 a 5.—Para pobres de 2 a 3 Mayor pral., 130, Palencia

Tabletas V. Bustos

Balsámicas, antiépticas y calmantes, curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, roncquera y calmanes de la tos. Depósito: Farmacia del señor Fuentes Aspuru & Hijo, Palencia; y en la del autor V. Bustos Acitores, Torquemada

Doctores Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Harrionnevo, 2, Consulta diaria de 11 a 1

LA GUERRA EUROPEA

Existencias de oro del Banco imperial alemán

El 7 de Diciembre, resultó a fin de semana en el Banco imperial alemán, por primera vez desde su fundación, que había existencias en oro por más de 2000 millones de marcos. Lo que esto significa, se comprende sabiendo que en igual fecha, hace dos años, llegaba a contar tres cuartas partes de un millar de millón. Hoy a fines del año pasado se superó por vez primera el primer millar de millón.

El presidente del Banco, Havenstein, tomó desde entonces por norma elevar lo más posible las existencias de oro.

El 23 de Junio había alcanzado la cifra más alta, algo más de millar y tercio de millón.

Instantáneamente antes del rompimiento de hostilidades, a consecuencia del pago a meticulosos, bajó a millar y cuarto. Pero a la declaración de guerra fluyeron el tesoro de guerra de la Torre de Julius y la reserva de guerra de 205 millones de marcos.

Además, advirtiéndose al público que enviara al Banco la moneda de oro que poseía, empleando de preferencia, para pagos, billetes y pagarés.

El éxito superó a las esperanzas. De semana en semana fueron aumentando las existencias de oro, por más que fuese parte del metálico a Bélgica, para fines guerreros, a manos de extranjeros que viajaban por Alemania, y a Holanda, para pagos del Banco.

En junto, han aumentado las existencias de oro del Banco, desde el 31 de Julio de dicho año, en 768 millones de marcos.

Los billetes que legalmente han de ser, como mínimo una tercera parte de la cantidad, cuentan ahora 4770,0 más que los años pasados.

Aún contando todos los compromisos diarios del Banco, las actuales existencias de oro vienen a ser un 2530,0.

Es indudable que el flujo de oro continuará todavía retirándose de la circulación, pues el patriótico movimiento del cambio de moneda guardada por el público acaba de empezar ahora en pequeñas villas y aldeas, obteniéndose asombrosos resultados.

Calculase que hay aún millar y tercio de millones en oro conservados por particulares, que estarían mejor en las bóvedas del Banco.

El público ha ido acostumbrándose poco a poco al papel, y secede gustoso al desso de patriotas de cambiar monedas de oro.

Los madrosos que habían guardado grandes cantidades de oro en las cajas de caudales particulares de los bancos, se avergüenzan ahora de confesar su flaqueza, y van desenterrando sus provisiones en pequeñas sumas para cambiarlas.

Es importante que los despachos de cargoes y los bancos privados se avoraguen de enviar moneda de oro al Banco Imperial.

A la costumbre de muchos plateros de fundir monedas de veinte marcos para fines industriales, le es frente el Banco suministrando oro laminado de igual peso que puede suministrar oro más puro.

Aunque dure mucho la guerra, está Alemania bien provista de oro, sin temer que se altere el valor de la moneda.

Entre las zanjias

El modo de combatir en el inmenso frente de la Francia oriental, donde alemanes y franceses están a menudo separados unos de otros sólo unos 60 a 100 metros, metidos en sus zanjias fronterizas, ha dado ocasión a cuadros muy originales y singulares.

Con frecuencia reina entre las zanjias de los tiradores casi completa paz semanas enteras.

Se sueltan diarias y mutuamente unas docenas de disparos y santas pasiones.

Cada uno de ambos contendientes está instalado en su zanja perfectamente, lo más cómodo posible.

Por supuesto, ambos andan siempre ojo avizor, con mucha pupila, pues en cuanto se descuida alguien, ya están apuntándole una docena de fusiles.

Pero junto el carácter militar de esta eterna vigilancia mutua, en numerosos puntos se ha constituido entre las zanjias un trato pacífico, casi compañero.

Por secreto convenio, entre ambas partes un árbol o un poste situado entre ambas posiciones sirve para el cruce de comunicaciones cuando y allende.

Si los alemanes desean decir algo a los franceses, a favor de la obscuridad colocan allí una misiva para los camaradas

de los enemigos, y veinticuatro horas más tarde hallan en igual sitio la respuesta. Numerosas cartas de campaña dan cuenta de tal correspondencia entre las zanjias, con pormenores interesantes.

Casi no se cree, si no hubiese tantos informes análogos de los diversos parajes del teatro de la guerra.

Un sobrillo cansado se esfuerza a dar con el terreno de entre las zanjias.

Por ambas partes se emprende una verdadera caza al infeliz bicho, y cada partido trata de llevarlo allá donde está su guarida en forma de zanja.

Todos se sienten a mandíbula batiente, y de aquí para allá se lanzan chistes solidadescos oportunos.

Si una de las partes sale victoriosa de tan especial cacería, los colegas del lado contrario baten palmas, sin envidia ninguna de que los contendientes se zamboren un buen estado.

Una vez, persiguiendo a una liebre un francés, se desvió en la obscuridad y fué a parar a una zanja alemana, que él había tomado por francesa.

Muriéndose de risa fué acogido con júbilo con su botín y la alegría subió de punto transformándose en entusiasmo, al descubrir que el francóhute era cocinero de profesión.

Más no se podía pedir; sería goltería.

En muchos puntos hay una especie de lenguaje como el del ebrioso y el bastón, pero con la pala de abrir zanjias. Por ejemplo, la gente de una zanja siente necesidad de hacer aguas mayores, y se levanta la pala, o bien la culata del fusil.

Los contrarios responden a la señal convenida, y merced a tal lenguaje convencional salen de apuro también. Unos y otros se ponen su cocullo, y hacen lo que Sancho junto a don Quijote acerca de los batanes, pero aquí sin pizca de miedo.

Concluye la operación y vuelven los mozos a sus madrigueras, a dispararse mutuamente redadillas.

A veces cambian las viandas aqueando y allende, y las golosinas.

En una carta alemana de campaña cuente uno que en cierta ocasión llegó a un escondite alemán la pregunta francesa de si el enemigo disponía de tabaco y puros. Si, por cierto.

Los alemanes poseían aromáticos trabucos. Al poco rato, allá vá Vigorosos brazos alemanes hicieron volar allende un paquete de cigarrillos. Pero cayó distante.

Vieronse muchos brazos que se alargaban hacia el cotizado regalo. Pero no se atrevieron a extenderse gran cosa. El asunto pareció algo atrevidillo, y desaparecieron las garras codiciosas.

Lanzóse otro paquete, que esta vez dió en el blanco. Cordiales gracias expresaron el gozo causado por el delicado obsequio.

En una zanja alemana hablaba un alaciano que habla francés como agua. Erase una velada, y los alemanes se entretenían a más y mejor. De pronto, grita de allende una voz francesa: «No metáis tanta bulla en la zanja».

A lo que el alaciano replica al punto: «Hombre ¿abes, camarada francés? estamos precisamente engullendo cosas ricas; de ahí el buen humor».

«¡Ah! Conque tenéis qué comer; ¡felices mortales!»

«Si quieres, hay pan y tocino, café con azúcar y coñac».

«¡Hola, hola nosotros no hemos visto un pan para un remedio en cuatro días» «Ven acá y puedes zampar al pelo» «Con gusto iría, pero no puedo».

Y no fué el francés. En su lugar, fué uno descarga cerrada, ordenada por el capitán para poner punto a aquel coloquio ameno y amistoso.

Entre tales zanjias y en tales escenas se mezclan extrañamente la seriedad más grave y el fresco humorismo de la vida guerrera.

En el espacio intermedio entre dos de ellas, yacen aquí y allí cadáveres insepultos. Aparece un banderín blanco en una zanja, y un oficial francés propone a su camarada alemán el enterrar juntos los muertos. Acéptase la proposición. De ambas partes salen oficiales y soldados de las zanjias. Acérganse ambas partes, dense la mano y cúmplase el triste deber en comunidad.

Pero no se separan al punto. Emplean a charlar mutuamente, crúzase periódicos, y el cabo entablan una verdadera conversación sobre la guerra.

Interesante es que en el curso de tales coloquios frecuentes en las líneas de fuego, los franceses, al cobrar confianza, sin andarse en pelillos, hablan echando pestes de sus amigos ingleses.

En un sitio hicieron a los alemanes

la siguiente proposición. «No tiremos uno contra otro; pero cuando deis con los ingleses, ¡olé!»

Otra vez llegó a los alemanes este mensaje: «Hoy enemigos; mañana, amigos contra los ingleses».

Lo que gusta mucho, es el cambio de periódicos. Pero, por supuesto, ninguno de los contrarios cree lo que dicen los papeles del enemigo. Y en un lugar, se pusieron tan furiosos unos contra otros, que cogieron el chopo y se pusieron a tirarse, después de haberse puesto de mutuosos que no había por dónde cogérselos.

Una linda anécdota ocurrida entre zanjias, refiere el conde de Tisza, presidente del consejo de ministros húngaro, como recuerdo de un viaje al cuartel general alemán.

En un punto en que las zanjias estaban a 80 pasos de distancia, apareció un rótulo en que se comunicaba a los franceses que el coronel alemán celebraba cumpleaños y sus tropas querían que aquella noche participaran del festivo, por lo cual les aplicaban fuesen meros de paz en la velada. A poco, aparece allende una inscripción que rezaba así: «En su lugar, descanse hasta el alba».

Aquella noche se tiró la casa por la ventana en la zanja alemana.

Corrieron el vino y las viandas.

Hábase por los oídos. Cantos hasta desganarse. De repente oyese fuera: «¡hola, hola!» Los franceses habían oído a la otra banda: trayendo champagne, puros y café a discreción. Fueron cogidos con los brazos abiertos. Oyéronse los puertos de honor.

Y hasta apuntar el amener conversosa y trincosa en amor y compañía.

Terminado el armisticio, hubo despedidas, y una vez en sus zanjias, empezaron los franceses su tarea condenada de darle al gatillo.

En una carta alemana de campaña se cuenta cómo el firmante fué a la zanja de enfrente, libre de peligro, para cambiar noticias francesas.

Los soldados franceses envidiaron mucho al camarada alemán por su ropa interior, y expresaron el deseo de poseerla igual. «Hombre, escribí usted a su costilla para que se la envíe».

«Pero no tengo media naranja».

«Entonces, eche el perro a su última novia» Risas estrepitosas. El teniente francés se quejaba de que no podían asemar la nariz ni él ni sus soldados, sin que al punto las tomaran por blanco los alemanes.

El alemán replicó «que donde las dan, las toman», y que diesen ellos el ejemplo.

Al cabo hablaron de política. Dijo él que franceses y alemanes maldita la gana que tenían ni necesidad de andar a la greña, y que sólo los ingleses tienen interés en esta guerra continental. Los franceses aguzaron el oído.

El comandante dijo que tal visita no era conveniente, pues el alemán podía tomar pelos y señales de la zanja francesa.

Pero al ver en el pecho del alemán la cruz de hierro, y éste en el de aquél la legión de honor, desaparecieron los recelos, y despidiéronse ambos valientes.

Noticias de la campaña

Estación de Nordeich.—Del gran cuartel general alemán:

Continúan las lluvias y los pantanos de Flandes dificultan cada vez más las operaciones. Al Este de Reims intentaron los franceses arrebataros una trinchera, pero en seguida han sido rechazados hasta sus posiciones, perdiendo en este encuentro 50 prisioneros.

En el Centro y en la parte Este de Argona, progresan nuestras tropas.

El ataque nocturno de los franceses contra nuestras posiciones en Buchtenkopf, al Sur de Diedelshausen, en los Vosgos, ha sido rechazado.

El repetido ataque de los franceses a las alturas, al Oeste de Sennheim, ha fracasado, a causa del fuego de nuestra artillería, y hemos capturado 2 oficiales y 100 soldados. En el pueblo de Oberburnhaupt, al Sur de Sennheim, continúan los combates.

También en el Oriente reina tiempo desfavorable.

En la frontera de la Rusia Oriental y al Norte de Polonia no ha habido cambio en la situación.

Al Este del Rawka progresa nuestra ofensiva; hemos capturado 1.600 rusos y tomado cinco ametralladoras. En la orilla Este del río Pilika solo se registran combates de artillería.

Constantinopla.—Comunicado del gran Estado Mayor: La escuadra rusa ha bombardeado la ciudad abierta de Sinope, contra el derecho internacional; dos cascos han sufrido desperfectos y cuatro barcasas han sido echadas a pique.

No ha habido ninguna pérdida de vida.

Los buques turcos bombardearon con éxito a las tropas rusas que se hallaban al Norte de Maursall, en la costa rusa.

La embajada americana en Berlín recibió la comunicación de Washington que Francia y Inglaterra han asegurado de no considerar el algodón como contrabando.

Por esta razón el algodón puede ser importado en Alemania.

Viena (oficial).—En la frontera húngara-galicia reina calma.

En los terrenos altos hay un poco de helada y nieve.

Al río Dunajec y en Polonia rusa hay en algunos puntos duelos de artillería.

La vanguardia austriaca al pie de los Carpatos se ha retirado hacia los pasos principales delante del enemigo mucho superior en número.

Washington.—El gobernador en el distrito del canal de Panamá declaró que el estado del canal exigirá una reducción de tráfico durante el mes de Marzo. Numerosos derrumbamientos cerca de Culebra hacen dudoso si el pasaje para Dreadnaughts sea posible.

Es probable que, por consecuencia de estos derrumbamientos, la clausura del canal de Panamá sea precia.

Londres.—El periódico inglés «Times» comunica:

Aviadores alemanes volaban hoy algunas veces sobre Dunkerque.

Dos veces aviones de los aliados subían en persecución de los aviadores alemanes.

Estos echaron dos bombas sobre Dunkerque sin hacer daño (?) La población está informada a tiempo por banderas de señales puestas en un campanario.

Basilea.—Según noticias, el ataque de los aviadores ingleses sobre Cuxhaven fué ejecutado «por 9 aeroplanos» (no 7 como han dicho antes); «6 de éstos fueron destruidos».

El general ruso Sawitch, fué muerto en la batalla de Sochaschew, él era miembro del Consejo superior de guerra ruso.

En los combates de Lodz-Lowicz los rusos perdieron 10 aeroplanos.

Otras operaciones

Estación de Norddeich.—Del gran cuartel general alemán:

Los ingleses continúan destruyendo por medio de la artillería, los pueblos franceses y belgas que quedan detrás del frente alemán.

Al Norte de Arras continúan en poder de los alemanes, a pesar de los violentos combates, las trincheras que tomaron ayer por asalto.

En el Oeste del Bosque del Argona las tropas germanas avanzan.

En la parte Este del Bosque del Argona (Bosque Courte Chaussé) el ataque, iniciado con éxito el día 5 de Enero, por los franceses, llegó hasta las trincheras alemanas, pero el enemigo ha sido rechazado en todo el frente de las posiciones alemanas con grandes pérdidas; las nuestras han sido insignificantes.

Al Oeste de Sennheim los franceses intentaron otra vez, ayer tarde

ocupar la altura 425, pero sus ataques han sido rechazados por el fuego de los germanos y la altura quedó en su poder.

En Oriente no ha cambiado la situación. Las operaciones en este frente se llevan a cabo bajo un tiempo desfavorable, y a pesar de esto las tropas alemanas continúan progresando lentamente.

Londres.—La agencia Reuter informa desde Las Palmas que los buques echados a pique por el crucero auxiliar alemán «Kromprinz Wilhelm», son los vapores franceses «Bellevue y Montagnela» y los navíos «Unión y Ana de Bretaña».

Viena.—En los bosques de los Cárpatos los combates continúan. Estos son generalmente escaramuzas en valles solitarios y separados uno del otro.

El enemigo, que recibió refuerzos estos últimos días, intentó ganar terreno en las orillas de unos ríos.

Al Oeste del paso de Uzkoker y en los Beskidos del Este reina calma. Al frente de batalla en el Norte y en el Sur del Vístula había ayer duelos de artillería.

Constantinopla.—Oficial: Nuestras tropas, avanzando en la dirección del Somai y Bajirgue, han conquistado Urmia, punto de apoyo de los rusos.

Después de un combate naval indeciso entre la escuadra rusa y un crucero turco, los rusos echaron a pique a un navío mercante italiano, por más que estaba izada su bandera.

Sobre los últimos combates cerca de Aserbeidschan se comunica lo siguiente:

Las tropas turcas reforzadas por tribus persas, encontraron el día 28 de Diciembre en la región de Mian-doab a un contingente ruso de 4.000 soldados de infantería, 300 cañones y artillería, reforzado por los partidarios de Seldchukos, que pillaban los pueblos en los alrededores.

Los rusos fueron derrotados completamente, y tenían más de 300 muertos.

Los turcos y persas perdieron solamente 6 muertos y algunos heridos.

En otros combates cerca de Urmia, dos partidarios de los Seldchukos fueron hechos prisioneros, entre ellos el infamado Barghi Khan. Cien ginetes rusos fueron muertos.

Por estos desastres la moral rusa está completamente rota.

(POR TELEGRAFO)

Madrid 12, (varias horas)

Parte francés

El facilitado anoche en Burdeos dice que no se señala modificación alguna en la situación general.

Bombas sobre Varsovia

De Amsterdam comunican que un zeppelin alemán voló últimamente sobre Varsovia arrojando bombas.

Informes austriacos

Un parte oficial de Austria dice que la situación general no ha cambiado.

Al Sur del Vístula los rusos cañonearon las posiciones austríacas sin resultado.

En Rumania

Noticias de París aseguran que Rumania va a movilizar en breve plazo.

De Alemania

El último parte oficial dice que en la región de Nieuport e Iprés solo hubo combates de artillería.

Añade el comunicado que fracasaron los ataques emprendidos por los franceses cerca de La Basee.

Los germanos progresan en Argonne.

Gobierno satisfecho

Parece ser que el Gobierno ya que se muestra satisfecho de que contestase el británico, en la forma que lo hizo, a la nota que le envió aquél respecto al registro de barcos americanos.

Pánico en Londres

En la capital de Inglaterra reina gran pánico con motivo de la pre-

sencia de 16 aviadores alemanes en el Canal de la Mancha.

Supónese que se dirijan a Londres.

El temporal les obligó a retroceder.

Al pasar sobre Calais arrojaron bombas causando daños.

Se extreman las precauciones contra el ataque aéreo de los alemanes.

Lucha encarnizada

En el Cáucaso sigue la lucha encarnizada.

Muertos en campaña

«La Croix» publica la lista de los sacerdotes franceses muertos en campaña.

Ascienden a 282 seculares y 80 regulares.

DE INTERES PARA PALENCIA

El ministro de la Guerra proyecta reformas en el Ejército.—Nuestra ciudad puede salir favorecida

Parece ser que el general Echegüe tiene el propósito de suprimir la actual organización militar por regiones en la Península y sustituirla por el sistema de las divisiones territoriales.

El territorio nacional, según los planes a discutir, comprenderá cuatro de esas divisiones territoriales.

Según dice un periódico, la capitalidad de una de ellas será Madrid, la de otra, Sevilla y para la de la tercera suenan los nombres de Barcelona y Zaragoza.

Respecto a la cuarta, se habla de Burgos, Valladolid y Palencia.

La situación geográfica de nuestra ciudad no puede ser más favorable para el plan del ministro de la Guerra.

Estamos, pues, en el caso de hacer algo, al menos, de preocuparnos de este asunto.

Contamos con razones poderosas para que Palencia sea la capitalidad de la cuarta división territorial.

El asunto es de gran importancia y por eso lo tratamos en estas columnas.

De suponer es que los representantes en Cortes por la provincia estén armados al brezo, como suele decirse, para ver si efectivamente el ministro de la Guerra proyecta la aludida reforma y en caso afirmativo, hacer que no pasen desapercibidas las condiciones favorables que tiene Palencia para obtener las consiguientes ventajas.

Por hoy no decimos más.

LAS ZONAS NEUTRALES

Lo que dice el ministro de Hacienda

El señor Bugallal ha hecho a un redactor de El Mundo las siguientes manifestaciones:

Zonas francas. «Sobre esto he de decirle que no se a venido esa alarma producida en estos días en unas u otras regiones, reflejada en la Prensa, entendiéndolo que es injustificada».

Precisamente ha llevado al ánimo del Gobierno la presentación de este proyecto el deseo de conciliar los intereses de todas las regiones, sin preferencias, por consiguiente, para unas o para otras, como se viene creyendo. Por eso, cuando lo presenté en el Parlamento, comencé por decir que no lo hacía cuestión de Gobierno, toda vez que quería ser dictadura serena, detenida, concienzudamente por todos, exponiendo cada región sus puntos de vista y aportando soluciones satisfactorias para todos.

Y después, procuró que en la Comisión parlamentaria nombrada para emitir dictamen, estuvieran representadas todas las regiones. Esta Comisión ya tiene abierta una información escrita, con objeto de que emitan su juicio todas las entidades, todos los individuos, todas las capitales y corporaciones que lo deseen, juicios que habrá de estudiar y procurará coonestar, para beneficiar los intereses de todos.

Y, terminada esta información escrita, abrirá una oral, con idéntico fin, emitiendo, por último, dictamen.

¿Significa esto que el proyecto presentado está hecho para beneficiar a una región en contra de otras? No; bien claro se ve el deseo del Gobierno de que se discuta amplia, serenamente, sin apasionamientos, llevando cada uno las legítimas aspiraciones de la región que representa.

Por eso, no veo por qué esa alarma y esos temores.

Claro es que, si en la discusión de este proyecto surgieran excoisiones o

agrías contiendas, el Gobierno vería si debían continuar o no.

Lo que decimos nosotros

No nos convencen las manifestaciones del ministro de Hacienda.

Castilla está cargada de razón para no convenirse y sostiene el criterio de que los beneficios que pueden otorgar las zonas neutrales no compensan en modo alguno los gravísimos perjuicios que originan, a toda la producción nacional.

La Cámara Agrícola de Océros ha editado un folleto interesantísimo de divulgación de varios puntos relativo al problema de las zonas.

Es un trabajo que conviene conozcan nuestros agricultores a quienes recomendamos lo pidan para leerlo con detenimiento.

El proyecto de zonas francas presentado por el Gobierno es perjudicial para la producción agraria y tenemos la seguridad completa de que no prosperará.

Ahora bien, dice el señor Bugallal que el Gobierno desea conocer la opinión de todos y que se discutirá el asunto con serenidad y calma.

¿A qué ha obedecido pues la prohibición de la Asociación de Diputados?

¿Por qué el Gobierno consintió la propaganda en favor de las zonas neutrales y ahora se opone a la campaña en contra del proyecto?

Nosotros, como castellanos, acostumbramos a hablar claro y con esa franqueza que nos caracteriza, insistimos en que la torpeza del Gobierno y la exigencia de una provincia han excitado los ánimos del país agricultor.

Y excitados justamente los labradores, se disponen a cumplir con su deber.

EN PALENCIA

La Cámara Agrícola de Carrion.—Habla su presidente

Publicamos la siguiente carta:

Sr. Dr. de EL DIA DE PALENCIA

Ha llegado el momento de que industriales, comerciantes y todos cuantos elementos constituyen la vida nacional se unan a los labradores para protestar del atropello que por parte del Gobierno hemos sido víctimas, prohibiéndonos reunir para defender nuestros intereses agrarios.

Somos la fuente de donde todos se surten, nuestra producción sostiene vuestra vida, a la agricultura no hay posibilidad de que España pueda llamarse Nación.

Unidos todos, nos impondremos y nuestros representantes en Cortes cumpliendo con su deber, no consentirán que proyectos tan desastrosos como el que se intenta aprobar, lleguen a ser ley.

Esta Cámara, como siempre, estará donde sea necesario para la defensa de los intereses agrarios.

El presidente, Pedro Carrancio.

El Consejo de Fomento

El Consejo de Fomento de esta provincia, ha enviado al presidente del Consejo de ministros, un telegrama de protesta en contra de las zonas neutrales.

Han quedado nombrados vocales propietarios del Consejo don Zilio Abril García y don Mariano Vázquez de Prada, y como suplentes don Silverio Macho y don Julián Rojo.

Dichos señores se posesionarán de su cargo el día 11 del actual.

La Asociación de propietarios de Paredes de Nava

Se ha reunido este organismo para tratar del asunto relacionado con las zonas neutrales, acordando felicitar a los representantes en Cortes por esta provincia por su actitud y estimularles a que continúen por ese camino ya que el citado proyecto perjudica notablemente a la industria y comercio del interior y sobre todo a la producción agraria.

Muy bien por los propietarios de Paredes.

(N. de la R.)—Rogamos a todos los organismos agrícolas de la provincia se sirvan darnos cuenta de los acuerdos tomados en el asunto de las zonas neutrales, a fin de dar publicidad a los mismos.

Muchas gracias

Numerosos labradores se han acercado a esta redacción felicitándonos por nuestra campaña.

Mucho agradecemos la deferencia que nos guardan y tengan entendido que como defensores de los intereses agrarios seguiremos el camino emprendido cueste lo que cueste y sin contemplaciones, ni decaídos de ningún género.

CRÓNICA JUDICIAL

Los vecinos del pueblo de Lantadilla, Jacinto Hierro Lancheros y su esposa Catalina Centeno, adquirieron de la Casa Singer una máquina de coser, a pagar a plazos, siendo el marido y rendidera la mujer.

El Jacinto, cuando tenía pagadas 35 pesetas y debía algunos plazos vencidos, engendró la citada máquina, y la Casa Singer entabó juicio verbal civil, en el que recayó sentencia condenando al matrimonio a devolver la máquina y pagar 75 pesetas de plazos vencidos.

El actor, sin perder la ejecución de tal sentencia, denunció el hecho por

la vía criminal y fueron procesados Jacinto y Catalina, habiéndose retirado la acusación para ésta en el día de hoy, en el acto del juicio oral, acusada provisionalmente de encubridora.

Para el Jacinto se solicitaron dos meses y un día de arresto mayor, como autor de un delito de esta fe.

El defensor de éste, don Antonio Alvarez Carreras, solicitó, en razonado informe, la absolución del procesado, por entender que el delito de esta fe ha quedado desnaturalizado al acudir primero a la vía civil y después a la criminal, con lo que quedó concluso el juicio para sentencia.

LA INMORALIDAD EN EL CINE

En el «Salón Novedades» actuó estas noches una «completista» tan refinada con el arte como con el buen gusto.

Claro está que nosotros no vamos a censurar a ese número de «varietés», que es muy malo, pues eso nos tiene completamente sin cuidado, y a la empresa que es la llamada, por la cuente que la tiene, a contratar artistas que obtengan éxito.

Pero lo que no podemos pasar sin protesta, es que se felle a la moralidad, y como quiera que la «completista» que ahora actuó en el «Salón Novedades» infliere grave daño no sólo al buen gusto sino también a la decencia pública, cantando coplas esquerosas, capces de avergonzar a los más indiferentes, tenemos la obligación de censurar este hecho y llamar la atención del señor gobernador para que prohíba tal espectáculo, que desdice de la cultura de esta ciudad.

Y no se nos diga que la empresa ha contratado ese número para que vayan los reclute.

¿Es que los quintos no tienen sentimientos morales?

Precisamente merece un calificativo muy duro el que se ofrezca a la juventud espectáculos groseros con grave perjuicio para las almas de los espectadores.

La opinión pública protesta contra la sicilipsis y censura como se merece la falta de respeto y consideración que se guarda al público con un espectáculo como el que estas noches tuvo lugar en el citado «Salón Novedades».

No debe tolerarse por ningún concepto y seguramente no lo tolerará la digna primera autoridad de la provincia.

Así lo esperamos en nombre de la cultura y del buen gusto del vecindario palentino, que protesta contra semejante abuso, porque señores de eso escuchen esas canciones desprovistas de delicadeza y de pudor, atentatorias a la sana moral, e impropias de un centro de cultura como debe ser el teatro y el cine.

Si la empresa corresponde de este modo al público que ha asistido en gran número a otras representaciones que podían verse sin menoscabo para el pudor, aplíquese el reglamento de espectáculos, que prohíbe terminantemente los mencionados excesos, las cuales dan origen a escándalos como los producidos las noches últimas en el referido coliseo.

ENTRONIZACIONES DEL CORAZÓN DE JESÚS

Fuentes de Valdepero

- D. Basilio Pelaez.
D. Cristóbal Mallol.
D. Francisco Anderez.

Hijosa

- D. José Herrero Ortega.
D. Gregorio Pérez.
D. Valentín Pérez Gutiérrez.

Grijota

- D. Ulpiano Rey, cura párroco.
D. Isidoro Martín de León.
D. Manuel Casares Emperador.

INFORMACION DEL AYUNTAMIENTO

Para mañana, a las once, está convocada la Corporación municipal, con objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de concejales.

Los asuntos que figuran en el orden del día son los siguientes:

- 1.º Acta de la anterior.
2.º Comunicación del señor gobernador civil de la provincia autorizando el presupuesto municipal de este Ayuntamiento para 1915 con las reducciones que en ellas se expresan.
3.º Instancias solicitando la exención de derechos para combustible destinado a industrias.
4.º Idem reclamando la inclusión en las listas de mayores contribuyentes con derecho a elegir compromisarios para senadores.
5.º Idem suplicando el nombramiento para un cargo vacante en la Banda municipal de música.
6.º Distribución de fondos para el corriente mes.
7.º Extracto de acuerdos del mes de Diciembre último.
8.º Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales, de la semana.

BOLETIN RELIGIOSO

San Gumerindo y Santa Verónica.

BOLETIN LOCAL

Hasta la una de la tarde de hoy, se ha hecho las siguientes defunciones:

Defunciones.—Francisco Silva Alonso, viudo 78 años, Anillo; Pedro Fernández Salomón, viudo, 87 años Manicomio. Nacimientos.—Narcisca Villamediana Hermoso hija de Máximo y Narcisca, Paredes de Monte.

Audiencia

Para mañana, a las once, está señalada la Audiencia de la vista de la causa instruida por el Juzgado de Baltanés, contra Atalaya Pinto Villán y otro, por lesiones, Abogado, don César Pérez de Santiago. Procurador, don Juan Melgar.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; de los recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica 60° y en milímetros. A las ocho de la mañana 701.8. A las cuatro de la tarde, 706.6

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 5° 2. (4 tarde) 14.4. Máxima a la sombra 18.0. Mínima 4° 0

Dirigido del viento (8 mañana) N.; tarde) N. O.

Estado del cielo (8 mañana) nublado; tarde) nublado.

Lluvias de agua caídas por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0.0.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: Salieron, 309.—Llegaron, 352. Mercancías: Gran velocidad; número expediciones, 54 número de llegadas, 63. Pequeña velocidad; número de expediciones, 119; número de llegadas, 165.—Toneladas expedidas, 62. Llegadas, 105.

NOTICIAS

El número 3074 que en el sorteo ayer salió premiado con 10.000 pesetas fué excoendido en la Administración número 2 de esta capital, a cargo de nuestro amigo señor Arroyo.

Dámosle la enhorabuena al Administrador y agradecemos, pues ésta es la cuarta vez que en este sorteo ha dado premios de 10.000 pesetas.

Por el inspector municipal de estos han sido decomisados trece kilos de opio por no reunir condiciones de salubridad.

N.º 800, como por un error dijo sino más de 1.800 fueron los bonos por que el Excmo. Obispo Catedral tribuyó entre los hacejeros.

Señoras y caballeros

No comprar géneros de punto de la temporada de invierno en las algodón, sin ver antes el surtido, medidas y precios que presenta la M. POLO. Trajes interiores marca «DICAL» recomendados por la ciencia contra el reuma. Único depósito en provincia.

Como no hemos sido invitados al de la inauguración de las obras abastecimiento de aguas a Carrion los Condes, no nos es posible dar crédito del mismo.

Han sido elegidos, contador de la ciudad Casino, don Luis M. Istúriz bibliotecario, don Santiago Gatón. Les enviamos nuestra enhorabuena.

Se recuerda a los aspirantes a ingreso en los Cuerpos de secretarios Diputaciones provinciales y de concejales de fondos provinciales y municipales, así como a los jefes de las secciones de exámenes de presupuestos y que la obligación de justificar su existencia ante la Dirección general de Administración, por medio de instancia, a festando que insisten en conservar derecho adquirido, y dando noticia de las localidades donde residen y domicilio.

Intervención legal

La facilita el señor Medina, Cador de Comercio Colegiado, para operaciones de Préstamos, Descuentos, Créditos con garantía personal y valores, en las que la exigen el Banco de España y otras entidades de plaza.—Barrio y Mier, 14 (antigua nicerías.)

En un establecimiento público esta capital ha empezado a organizarse una original comparas, que abre por Carnavales.

El Municipio de Villavieja por la presencia de los mozos Pedro y Lorente y Emiliano Martínez, por comparezcan en aquélla Casa o en el local, los días 31 del corriente mes, 21 de Febrero y 7 de Marzo, con el objeto de asistir a las operaciones de

Por Real orden circular del ministro de la Guerra, se convoca a oposiciones públicas entre doctores y licenciados en Farmacia, para cubrir siete plazas de farmacéuticos segundos del Cuerpo de Sanidad Militar.

Se halla vacante en Huellos la plaza de guarda municipal del campo de aquella villa, dotada con el haber anual de 365 pesetas.

Las instancias serán dirigidas a dicha Alcaldía en el término de quince días.

La Sociedad de niños «El Nivel» celebrará esta noche a las ocho, Junta general ordinaria.

El cuadro de devaluación de los exploradores, ha puesto en ensayo, para una gran velada que se prepara, las obras tituladas «Trampa y cortón» y «Los asistentes».

En la reunión que el día 15 tendrá el Comité de los Exploradores de esta capital, se tratará de conmemorar el aniversario de su fundación en Palencia.

Debiendo verificarse muy en breve la inauguración de las obras del Canal de Alfonso XIII, se ruega a las personas que deseen inscribirse al banquete que se celebrará en Torquemada en honor de los diputados a Cortes señores Calderón y Arroyo, den aviso al señor alcalde de dicho pueblo, hasta el día 18 inclusive.

El precio del cubierto será de 12 pts.

Si el tiempo no echa por tierra los planes de la empresa Echevarría, la primera novillada del año actual se celebrará en Madrid el día 31 del mes corriente.

Todos los años, la inauguración de las corridas llamadas de invierno se ha celebrado el día 2 de Febrero, festividad de la Candelaria; pero en el presente se adelanta dos días la fecha.

Por haber roturado varios terrenos de propiedad de la Hacienda, han sido denunciado en San Llorente de la Vega, varios vecinos de aquel pueblo.

En el Gobierno civil se han recibido hoy varios partes de accidentes del trabajo, los cuales han pasado al respectivo.

Agua Colonia Orive desde 0 75 franco.

La fiscalía de esta Audiencia provincial, requiere a los fiscales municipales, para que cumplan fiel y exactamente lo preceptado en el art. 17 de la ley del Jurado, ordenando que no sean incluidos en las listas, otras personas que las que en ellas deban figurar, con arreglo a las disposiciones de dicha ley.

Para el estómago BURLADA, la mejor agua de mesa.

Ha sido denunciado en Alba de Cerrato, un pastor, vecino de aquel pueblo, que permitió entrar con ganado en un monte de la Hacienda, sin tener autorización para ello.

Durante los pasados días se han impuesto varias denuncias, por infracción de las ordenanzas municipales.

Los municipios de Osorno y Huellos, remiten al señor gobernador civil un extracto de los acuerdos tomados por dichas Corporaciones en el último trimestre del pasado año.

En Villambrales fué detenido, días pasados, un sujeto llamado Jesús Gallego, natural de Ferrol, el cual cometió varias estafas en el domicilio de algunos vecinos de Grijota.

Ha sido ascendido al empleo inmediato el auxiliar del cuerpo de Estadística, en esta capital, don Emilio Rodríguez.

Interesado el señor alcalde en facilitar la adquisición, por parte de los dueños de panaderías, del ramaje procedente del Monte viejo, de esta Ciudad, en obsequio de los conductores de aquél, ha recomendado a dichos industriales tengan a bien aceptar los ofrecimientos que se les haga del citado combustible, pudiendo anticipar por ahora que en la terna de don Nicomedes Cuesta se admitirá cuanto llamado se presente de la expresada procedencia.

Se anuncian vacantes en Miñanes las plazas de guarda de campo y ganado mayor, dotadas, la primera con 250 pesetas anuales y la segunda con 16 fanegas de trigo.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes dentro del plazo de ocho días.

Dependiente

Se necesita de buenas referencias y tres o cuatro años de práctica, para comercio de tejidos al detall. En esta imprenta informarán.

Información telegráfica

Madrid 12

ULTIMA HORA

La firma

Entre los decretos firmados hoy por S. M. el Rey, figuran los siguientes:

Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Albacete señor Soriano.

Nombrando para sustituirle a don Eduardo Mendero, diputado provincial y redactor de «A B C.» Jubilando al ministro del Tribunal de Cuentas, marqués de Cabriñana.

Nombrando para ese cargo al marqués de Seoane, fiscal del mismo Tribunal.

Idem director general de Propiedades al diputado a Cortes señor Argüelles.

Consejo

Mañana a las cinco y media de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, preparatorio del que el jueves tenga lugar en Palacio.

Conferenciando

Los señores Dato y Azcárate han celebrado una extensa conferencia sobre cuestiones obreras.

Triunfo electoral

Confírmase oficialmente que ha triunfado el candidato conservador señor Cavalcanti en la elección de diputado a Cortes per Betanzos.

El señor Dato, refiriéndose a este triunfo, nos ha manifestado que dicho distrito es conservador.

El candidato derrotado es don Daniel López, liberal.

De Marruecos

Un despacho oficial de Melilla dice que los moros no hostilizaron las posiciones ocupadas últimamente.

Los habitantes de la izquierda del Kert prometieron regresar a sus poblados y permitir que utilizemos las aguas del río para las necesidades imperiosas.

A pesar de los anuncios belicosos, reina tranquilidad en el territorio.

Ha fallecido un individuo de la policía indígena, herido anteriormente.

Mejora el teniente Canes.

El Parlamento portugués

Se ha acordado la clausura del Parlamento portugués hasta el 4 de Marzo.

La cuestión de las zonas

Sigue el revuelo producido en las provincias productoras contra el proyecto de zonas neutras.

También continúa comentándose el discurso pronunciado por Cambó en la «Liga Regionalista» de Barcelona.

Descarrilamiento

Se conocen nuevos detalles del descarrilamiento de un tren de viajeros, ocurrido entre San Juan de Pie Port y Bayona.

El siniestro fué ocasionado por un desprendimiento de tierras.

Conducía el convoy muchos militares.

Han perecido cinco viajeros y el número de heridos es bastante crecido.

Despachando con el Monarca

El jefe del Gobierno estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey.

También estuvieron en el regio alcázar, despachando con el Monarca, los ministros de Hacienda y Gobernación.

Proyecto de decreto

En el Consejo celebrado ayer se aprobó el proyecto de decreto estableciendo las condiciones que se exigen para ocupar las vacantes de aspirantes al Cuerpo de Prisioneros.

De Santander

Ha fondeado en aquel puerto procedente de Saint Nazaire el vapor «Bélgica».

Dicho buque se encontraba en

Hartegolop cuando la escuadra alemana bombardeó las costas inglesas.

Mejora el temporal

De la mayoría de las provincias se reciben noticias dando cuenta de haber amainado el temporal.

Quintero

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DIA 11, DIA 9. Rows include Deuda perpétua al 4 por 100 interior al contado, Idem fin de mes, Idem del próximo, etc.

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

PALENCIA Enero 12

Trigo a 52 reales las 92 libras Centeno a 36 y 37 las 90 Cebada a 25 fan ga Avena a 16 Yeros a 32 Títo a 45 pesetas los 100 kilos Garbanzos suerires de 140 a 150 Regulares a 120 Medianos 100 Corrientes a 80 Alubias blancas a 65 Patatas a 7 rs. arroba Huevos a 9 docena Vino tinto manchego a 4.50 pesetas cántaro. Queso del país a 23 arroba Tiempo bueno (De nuestros correspondientes)

VALLADOLID Enero 11

Trigo a 53 rs. las 94 libras Centeno a 40 fan-ga Cebada a 26 Avena a 17 y 18 Tendencia sostenida Tiempo de helad s

TORQUEMADA Enero 10

Trigo a 52 rs. las 92 libras Centeno a 38 las 70 Cebada a 25 fanegas Avena a 16 Títo a 34 Alubias a 130 Garbanzos a 130 Patatas a 8 arroba Queso a 70 arroba Vino a 18 cántaro Queso a 70 rs. arroba Huevos a 7 rs. docena Harina de 1.ª a 16 rs. arroba 2.ª a 15 3.ª a 14 Tendencia sostenida Compras pocas Tiempo lluvioso (El Correspondiente)

NAVA DEL REY Enero 10

Trigo superior seco y limpio a 54.50 reales las 94 libras. Bueno seco a 54 Centeno a 40 fanega Centeno a 38 Cebada a 28 Algarrobas a 38 Garbanzos de 160 a 240 Harina de 1.ª a 19 reales arroba 2.ª a 18.50 3.ª a 18 Salvado de 1.ª a 14 rs. fanega 2.ª a 12 3.ª a 10 Vino tinto a 24 rs. cántaro Vino blanco de 40 a 80 cántaro Tendencia firme Animación mucha Tiempo de escarchas Los campos bien nascidos

Bibliotecas gratuitas para todos

El «Patronato Social de Buenas Lecturas» ofrece a los lectores de nuestro periódico, lo que nunca se concedió al público: el medio de formar gratuitamente una selecta y numerosa biblioteca.

El primer año remitirá gratuitamente las siguientes notabilísimas obras: El Alcalde de Zalamea, (drama), por Calderón de la Barca. La Perfecta Casaca, por Fr. Luis de León. La Estrella de Sevilla, drama, por Lope de Vega. La Gitanilla, (novela ejemplar), por Miguel de Cervantes Saavedra.

El sí de las niñas, comedia en prosa, por Moratín. Romancero general escogido. La Sagrada Pasión, por Fray Luis de Granada. La Golondrina, (novela premiada) por Menéndez Pelayo. Cartas del filósofo Rancio (Padre Alvarado). La verdad sospechosa, (comedia), por Alarcón. El Idilio de Robleda, (novela premiada), por Menéndez Pelayo. Cuentos de Patria, por varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Osentos, Concha, Espina, ecétera.

Para tener derecho a este envío gratuito es condición indispensable suscribirse a

Los periódicos más baratos de España

Por pesetas 5 50 cada año recibirán mensualmente cuantos se suscriben las publicaciones y número de ejemplares que siguen:

1 ejemplar mensual de «La Buena prensa y El Buen Libro». 10 ejemplares mensuales de «La Cultura Popular». 10 id idem de «Pan y Catecismo». 5 id idem de «Frailles y Monjes». Debemos advertir que por poco más de un céntimo diario es imposible conseguir más lectura.

Cabos para injertar

a 5 pesetas el ciento; razón Rudesindo Blanco, en Amayuelas de Arriba.

EL DIA DE PALENCIA ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE PALENCIA

Emulsión Fuentes

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa

Medicamento eficazísimo para el tratamiento de la anemia, escrófula y raquitismo de los niños.

Los niños enfermizos y delicados que por falta de una nutrición adecuada se encuentran débiles hallan en la Emulsión Fuentes el remedio más agradable para robustecer su sistema oseo y adquirir un envidiable estado de salud y un buen apetito.

Frasco grande 3.50 pesetas.—Frasco pequeño 2 pesetas.

FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES.—PALENCIA

TOS CATARROS BRONQUITIS ASMA ELIXIR GOMENOL CLEMENT

CENTRO VITÍCOLA RIOJANO ALAVES del propietario y viticultor VICENTE ENCISO AGUIRRE LAGUARDIA (ALAVA)

Grandes existencias de injertos, barbados, estacas y estaquillas de vivero. Autenticidad garantida de todas las plantas que expende esta casa. Precios y demás detalles se facilitan por correo. Hacén falta representantes con buenas referencias.

VIDES AMERICANAS

del propietario viticultor ADOLFO HERRARTE HARO (RIOJA)

UNA de las casas más antiguas e importantes de España.

Para ver clases y precios visitar su depósito en casa de

José Gallego Ruizpérez

CERVANTES, NÚM. 9.—PALENCIA

Centro Vitícola de la Rioja

Grandes cultivos de vides americanas de los Sres. Castellet Hermanos.—Logroño

Dispone este Centro de injertos en toda clase de viníferas, sobre los patrones más recomendados por la ciencia.

Lo mismo en barbados, estacas y estaquillas para viveros. Las plantas de este Centro son conocidas en esa Región y premiadas por esa Granja.

Precios por correspondencia

Bibliografía

Los formidables morteros de 42 centímetros, fabricados por los talleres Krupp, que tanto han llamado la atención en esta guerra, excitan la curiosidad acerca de las fábricas que han producido estos colosos de la artillería moderna.

La revista Ibérica, que tanto se distingue por su seriedad y variada información sobre la parte científica de la guerra, completa los datos que ya dió en otros números sobre la fabricación moderna de cañones y cohetes, con un interesante artículo en el cual uno de sus distinguidos colaboradores, residente en Roma, condensa sus impresiones y datos sobre las fábricas Krupp, obtenidos en una visita a Essen.

Entre los grabados figura la modesta herrería donde pobremente murió el padre de Krupp, dejando huérfano a los catorce años al que, elevándose de la pobreza, supo convertir aquel humilde establecimiento en una empresa industrial gigantesca.

Devocionario

del Explorador Católico

Nuevo devocionario de su interés para los jóvenes a quienes está dedicado. Forma un lindo tomo de 94 páginas, tamaño 80x60 milímetros, impreso en excelente papel y encuadernado en holandesa con lomo de tela. Precio del ejemplar 30 céntimos.

Novedad Plumas CRISTAL a 25 céntimos. Imprenta y Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Aguas minerales naturales de CARABANA

Purgantes
depurativas
antibiliosas
y antisépticas

Vides americanas

CENTRO NAVARRO

Diferentes viníferas propias para la región Norte; sobre Rip-Rup 3806 y 9, Aramón núms. 1 y 9, Lot y Murviedro 1202.

Desde 128 a 136 pesetas millar.

Esta casa no ha sido premiada en ningún sitio más que con la confianza creciente de los viticultores por sus buenos resultados.

Dirigir los pedidos en Palencia, Arcadio Celada, calle Nueva, 14.

VINO DE PEPTONA

ORTEGA

COMPRESOS ALIMENTICIOS

ORTEGA

A base digerida de uva. Preparado reparador y estimulante. Muy útil para personas sanas ó enfermas que necesiten tomar alimentos fácilmente digeribles y nutritivos con frecuencia ó á deshora (curaciones, viajes, sports, etc.)

Cada comprimido equivale á 10 gramos de carne de uva.

Caja con 48 comprimidos: 3,00 ptas.

Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y en las Exposiciones Universales de Bruselas y Buenos Aires.

ORTEGA Laboratorio-fábrica: Puente de Vallecas. Farmacia: Calle del León, 13.—MADRID

Mulas Se venden al contado y a plazos; informarán, Mayor pral., 159.

Señoritas

Lo que toda señorita debe saber antes de su matrimonio

Hermoso libro de 300 páginas, con grabados, se les enviará por correo certificado, mandando 3 pesetas en sellos o Giro Postal. Antonio García, Conchas, 8, Madrid.

Se necesita un hortelano joven, casado, inútil en pretender sin buenos informes; en la Redacción de este periódico informarán.

Amas de cría

Primeriza, de 22 años, para casa de los padres; informará Nicanor Rodríguez, en Villavieudas.

Se vende un buen burro garrón, negro, de tres años, para cuatro de siete cuartas de alzada; dará razón Fausto Payo, en Paredes de Nava.

Se vende una mula de 11 años, 3 dedos sobre la marca; informará Eloy García, en Fuentes de Valdepero.

Mula Se vende una de 6 años, 7 cuartas y media; para tratar con Diccoco Doygüa, en Becerril de Campos.

Ayuntamiento de Astudillo

Se anuncian vacantes dos plazas de guardas municipales jurados del campo y monte de este término con el haber diario de 175 pesetas cada uno; edad de 25 a 45 años y demás condiciones del reglamento; las solicitudes hasta el 31 de Enero.

Se vende una novilla suiza de 2 años, parida de 8 días, de 70 cuartillos de leche Precio y condiciones informará Salvador González, en Ampudia.

Oficial herrero

Se necesita uno de buenas condiciones y enterado en el oficio. Para tratar con Pedro Calvo, en Espinosa de Villagonzalo.

Se cede un burro semental en renta o en venta, con siete cuartas bien cumplidas, pelo negro, muy buenas formas y bien acreditado; para tratar con su dueño Consantino Toribio, en Aguilar de Campoo.

Obras nuevas

«En los campos de batalla.—La guerra de las naciones», por Prudencio Iglesias Hermuda. Precio 1 peseta.

«El Kaiser según los criminalistas», por Diego López Maya. Precio 1 peseta.

«El triunfo de Alemania», por Luis Antón del Olmet. Precio 3'50 pesetas.

De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

TACOS

del ROSARIO y del CORAZON DE JESUS.—De venta en la imprenta de este periódico.

Agendas de bufete

Agendas de bolsillo
Agenda culinaria
MEMORANDUM DE CUENTA DIARIA para 1915

De venta en la Imprenta y Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Crucefijos luminosos

A precios muy económicos. Se venden en la imprenta de este periódico, Mayor pral., 70.

FABRICA PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estrados y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.

VENTA DE CEMENTOS

franceses, belgas, alemanes y del país.

DECORACION DE FACHADAS

restrietas, anteles, balcones, columnas, jambas, etc

MARMOL COMPRIMIDO

regaderas, peldaños, arrimaderos, balaustrades, etc.

Tubería de cemento para conducción de aguas

estricado

ABUNDIO ARROYO

PALENCIA

Librería Religiosa de Abundio Z. Menéndez

En esta casa hay un completo surtido en devocionarios de lujo y económicos desde 1 a 50 pesetas; elegantes encuadernaciones. Numerosos tomos de meditaciones, lecturas espirituales entre los que se cuentan Hora Santa y Ante el Altar.

Para el mes de Octubre: MES DEL ROSARIO, por el P. Garzón. A 50 céntimos. Estación al Santísimo en verso, contiene además esta tomito, elegantemente encuadernado, 15 minutos en compañía de Jesús Sacramento; 15 minutos en compañía del Sagrado Corazón de Jesús; 15 minutos en compañía de la Virgen.—Rosario del Santísimo.—Visitas para todos los días de la semana.—Acto de desagravios y otras devociones.—15 minutos a los pies de la Virgen del Carmen, por el P. Ludovico a 50 céntimos.

A 20 céntimos los siguientes tomos encuadernados con rótulos dorados:

- Devocionario de la Inmaculada.
- Idem de la Virgen.
- Idem del Santísimo.
- Idem de San Antonio.
- Idem de las Animas.
- Idem del Corazón de María.
- Idem del Niño Jesús.
- Idem de San José.
- Idem del Corazón de Jesús.
- Los Primeros Viernes.
- Del Amor a Jesús.
- Del Amor a María.
- La Comunión diaria.
- La Semana Santificada.
- Visitas al Santísimo.
- Tratado de pequeñas Virtudes.
- Amor a San José.
- Siete Domingos a San José.
- Manual del Cristiano.
- Imitación de la Virgen.
- Piñísima de la Virgen.

- Al mismo precio de 20 céntimos. Tratado de devociones, por el Padre Garzón.
- Contiene este Opúsculo las siguientes devociones: Trisagio a la Santísima Trinidad. Novena al S. C. de Jesús. Via Crucis. Novena a la Purísima Concepción. Novena a la Virgen de los Dolores. Septenario de los Dolores de María Santísima. Novena a Ntra. Señora del Carmen. Novena a San José. Septenario de los Dolores y Gozos de San José. Los Siete Domingos a San José. Novena de San Antonio de Padua. Los trece martes de San Antonio. Novena a San Francisco Javier (Illuminada de la Gracia) Seisina de San Luis Gonzaga. Novena de las Animas del Purgatorio.

Libros de rezos.—Completo surtido en Rosarios, cruciferos, de plata, nacar, aluminio y cristal.—Estampas, medallas, imágenes de talla. Placas del Corazón de Jesús en porcelana, cristal y metal.

Vivero de Vides Americanas

Baños de Cerrato

Este vivero dispone de un gran surtido de injertos y barbados de las variedades más aptas para esta región y clima.

Rigurosa autenticidad; selección esmerada.

Viticultores! ¿Queréis tener éxito seguro en vuestras plantaciones? Consultad con el director de este vivero don Cecilio Gallo, quien os hará gratis el análisis calcimétrico y os aconsejará imparcialmente.

Mojador higiénico

para sellos, sobres, etiquetas, etc., etc.

Aparato de verdadera utilidad en todos los despachos. El que moja los papeles engomados con la boca poco sabe las consecuencias que pueden sobrevenirle.

Un solo aparato dura toda la vida.

Es elegantísimo y limpio.

Está construido de latón fuertemente niquelado, su duración es indefinida.

Precio 3 pesetas en la imprenta y papelería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

De actualidad palpitante

EL SIGLO XX

Y EL

FIN DEL MUNDO

según la profecía de San Malaquías

Precio 2 pesetas.—Se vende en la imprenta de este periódico.

TARJETAS POSTALES

Se ha recibido una nueva colección de 20 vistas de Palencia.

Precio de la colección, 90 céntimos.

Encuadernada en elegante blok 1 peseta.

Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

DEVOCIONARIOS

Gran surtido, variadas y elegantes formas, desde los más modestos a los más costosos.

No comprar DEVOCIONARIOS sin antes visitar esta casa

Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Almanaque Bailly-Bailliére

ENCICLOPEDIA POPULAR LISTINA PARA 1915

REGALO DE 1.000 décimos de la lotería de Julio de 1915, cuyos premios pueden importar 345.000 pesetas.

PARTICIPACION en el núm. 10.114 de la Lotería de Havidad, pudiendo corresponder hasta 100 ptas. á cada Almanaque.

Un tomo de cerca de 500 páginas.—1.000 grabados en negro y color.